
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 7

Bau- und Technikausschuss am 23.11.2005
Hansa Berufskolleg, Lehrerzimmer 

Beginn 16:00 Uhr - 17:55 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Klaus-Dieter Brökling

Jens Hebebrand

Martina Eickhoff

Bernd Engelhardt

Hubert Zumbusch

Christa Glodny

Rotraud Niemann

Heinz Piehl

Adrian Mork

Jochen Nadolski-Voigt

Dieter Albert

Ute Giedinghagen

Helmut Krause

Simone Symma

sachkundige Bürger
Wolfgang Nickel

Martin Streich

Heinz-Jürgen Nöring

Wolfram Weber

von der Verwaltung: Gäste/Zuhörer/Innen:

Herr Dr. Timpe, Dez. III Frau Zierow, Schulleiterin Hansa Berufskolleg

Herr Schroeder, L FB 60 Herr Erdmann, Geschäftsführer der SPD-

Herr Brinkhaus, FB 60 Kreistagsfraktion

1 / 6

 



Herr Marsiske, L FB 40 Frau Streich, Kreistagsmitglied

Herr Adam, DC

Frau Klemp, Schriftführerin

Herr Zumbusch begrüßt die anwesenden Damen und Herren, insbesondere die Schulleiterin des

Hansa Berufskollegs, Frau Zierow. Er eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Änderungen und Ergänzungen zur

Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass nach folgender

T a g e s o r d n u n g

beraten wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil :

Punkt 1
PCB Sanierung am Hansa Berufskolleg in Unna
- Bericht der Verwaltung -

Punkt 2
Vergleichsring Vermessung und Kataster
- Bericht der Verwaltung -

Punkt 3
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt 4
175/05
Beschaffung eines Amtlichen Liegenschaftskataster-Informationssystems (ALKIS)

Punkt 5
174/05
Erweiterung der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule in Bergkamen
- Vergabe des Auftrages für die Trockenbauarbeiten - 

Punkt 6
176/05
Beseitigung von Fahrbahndeckenschäden an der K 8, Netteberger Straße in Selm und der K 22,
Bürenbrucher Weg in Schwerte-Ergste
- Vergabe des Auftrages -
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Punkt 7
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil :

Punkt 1
PCB Sanierung am Hansa Berufskolleg in Unna
- Bericht der Verwaltung -

Erörterung:

Herr Dr. Timpe erläutert eingangs kurz den Sachverhalt, der zu der kurzfristigen Vorlage der Sit-

zungsvorlage 180/05 sowohl im Schulausschuss als auch in diesem Ausschuss führte, und erläu-

tert alsdann detailliert die Sitzungsvorlage 180/05.

Herr Mork weist seitens der Grünen Fraktion nochmals auf deren Forderung aus dem Jahr 2001

hin, kreiseigene Gebäude auf PCB-Belastungen zu untersuchen. Das sei aber nicht geschehen.

Erst im Rahmen der bei der Kreishaussanierung aufgetretenen PCB-Belastungen seien die kreis-

eigenen Gebäude auch untersucht worden. Diese Verzögerung von mehreren Jahren könne seine

Fraktion nicht tolerieren, so Herr Mork. Viele andere Sanierungsfälle in direkter Umgebung hätten

deutlich gemacht (z.B. Bergkamener Gymnasium), dass Sanierungsvorhaben äußerst kompliziert

und komplex seien. Von daher könne die Sanierung Hansa Berufskolleg nicht auf die Frage ver-

kürzt werden, was mehr oder was weniger koste. Da es sich hier, wie in der Sitzungsvorlage rich-

tig angegeben, um einen Grobkostenrahmen handele und wie auch die Kreishaussanierung ge-

zeigt  habe, und man trotz sorgfältigster  Vorbereitung dort  mittlerweile bei anderen Kosten sei,

halte er es für notwendig, hier heute nicht zu einer Beschlusslage zu kommen. Er kritisiere auch

die Beschlussfassung im Schulausschuss. Bei aller Dringlichkeite sollte die Zeit bis zum Kreistag

genutzt werden, nochmals sehr genau mit den Fraktionen zu überlegen, was hier zu tun sei. Von

daher plädiere seine Fraktion dafür, den Bericht der Verwaltung gemäß der Sitzungsvorlage zur

Kenntnis zu nehmen und die Zeit bis zum Kreistag zu nutzen, um zwischen den Fraktionsspitzen,

der Verwaltung und Experten intensiv zu beraten, um dann im Kreistag endgültig eine Entschei-

dung zu fällen.  Des weiteren wird von Herrn Mork  auch die Presseberichterstattung nach der

Schulausschusssitzung kritisiert.

Herr Dr. Timpe geht daraufhin kurz auf die Anfrage der Grünen aus dem Jahr 2001 ein. Alsdann

betont er nochmals, dass es sich hier nicht um einen Investitionsbeschluss handele. Der stehe

erst an, wenn ein konkretisiertes Sanierungskonzept vorliege. Nur um da zeitgerecht planen zu

können,  werde  u.a.  der  Dezember  benötigt.  Des  weiteren  erklärt  Herr  Dr.  Timpe  mit  aller
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Deutlichkeit,  dass  sich an den Größenordnungen  der  Kosten in den nächsten Wochen nichts

ändern werde. Er stehe für Beratungen jederzeit und zu jeder Frage zur Verfügung. Nach den

bisherigen  Erkenntnissen  spreche  alles  für  eine  durchgreifende  Sanierung  und  nicht  für

irgendwelche halben Lösungen.  Darum würden die  9,5  Mio.  €  die  komplette  Entfernung  aller

Primärquellen im Gebäude beinhalten, was PCB angehe, und eine weitgehende Beseitigung auch

der sekundären Belastungen, so Herr Dr. Timpe. Es seien Freimessungen im Kreishaus erfolgt.

Das Kreishaus sei PCB-frei  und genau aus dem Grunde werde die Probesanierung im Hansa

Berufskolleg durchgeführt. Man werde aber erst Ende Dezember über eine Freimessung dieses

sanierten Teilbereiches verfügen und erfahren, ob alles das, was dort gemacht werden solle, auch

ausreichend sei. Das entbinde aber nicht von dem zeitlichen Druck, unter dem man sich befinde.

Deswegen  bitte  er  darum,  die  Verwaltung  auch  unter  Beteiligung  externer  Dritter  dort  weiter

arbeiten zu lassen, um nicht die 4 Wochen zu verlieren und die Freimessung  Ende Dezember

abzuwarten. 

Wegen Beratungsbedarf wird die Sitzung auf Antrag der CDU-Fraktion für 10 Minuten unterbro-

chen.

Nach der Sitzungsunterbrechung gibt Herr Krause für die CDU-Fraktion folgendes zu Protokoll:

Die CDU-Fraktion sei eigentlich davon ausgegangen, dass entscheidende Gremien der Kreisaus-

schuss und Kreistag seien. Da hier aber jeder Tag zähle und alle hier Anwesenden Gesundheit

vor Verordnungen stellen sollten, habe sich die CDU-Fraktion dazu entschlossen, obwohl keine

Beschlussfassung auf der Tagesordnung stehe, der Bitte der Verwaltung zu folgen und dem Be-

schlussvorschlag zuzustimmen.

Her Mork stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung dahingehend, dass der Bau- und Technikaus-

schuss die Ausführungen der Sitzungsvorlage 180/05 zur Kenntnis nimmt.

Da die Sitzungsvorlage 180/05 jedoch eine weitergehende Beschlussempfehlung enthält, fasst der

Bau- und Technikausschuss folgenden

Beschluss:

Der Bau- und Technikausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu

fassen:

Der Kreistag beschließt:

1. Das Gebäude des Hansa Berufskollegs ist vor dem Hintergrund der festgestellten PCB-Belas-
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tung durchgreifend zu sanieren.

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Sanierungsmaßnahmen mit hoher Dringlichkeit und in en-

ger Abstimmung mit dem Kolleg so vorzubereiten, dass die Sanierung im Sommer 2006 begon-

nen  und  mit  möglichst  geringen  Störungen  des  Schulbetriebes  zügig  durchgeführt  werden

kann. Das konkretisierte Sanierungskonzept ist dem Kreistag baldmöglichst vorzulegen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig (17 Ja-Stimmen), 2 Enthaltungen.

Punkt 2
Vergleichsring Vermessung und Kataster
- Bericht der Verwaltung -

Erörterung:

Herr Adam informiert den Ausschuss über interkommunale Vergleichsarbeit generell, über die Be

´-deutung und Ziele dieses Vergleichsringes, wie ein solcher Vergleichsring arbeitet und stellt im

Anschluss daran einige Ergebnisse aus dem Vergleichsring Vermessung und Kataster von Krei-

sen in NRW vor. Die Ausführungen von Herrn Adam sind dieser Niederschrift als Anlage 1) beige-

fügt. 

Punkt 3
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen

1. PAK-Untersuchung von Schulhöfen kreiseigener Schulen

Erörterung:

Herr Dr. Timpe teilt mit, dass sicherheitshalber die Schulhöfe der kreiseigenen Schulen auf Polizy-

clische Aromatische Kohlenwasserstoffe (PAK) untersucht worden seien. Das Untersuchungser-

gebnis ist dieser Niederschrift als Anlage 2) beigefügt.

2. Einladung der Fr.-von-Bodelschwingh-Schule 
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Erörterung:

Herr Dr. Timpe spricht eine Einladung der Fr.-von-Bodelschwingh-Schule an die Sprecher/Innen

der Fraktionen im Bau- und Technikausschuss für den 01.12.05 um 14.00 Uhr aus, um sich bei

einer Begehung über den Baufortschritt zu informieren.

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt 4
175/05
Beschaffung eines Amtlichen Liegenschaftskataster-Informationssystems (ALKIS)

Punkt 5
174/05
Erweiterung der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule in Bergkamen
- Vergabe des Auftrages für die Trockenbauarbeiten - 

Punkt 6
176/05
Beseitigung von Fahrbahndeckenschäden an der K 8, Netteberger Straße in Selm und der K 22,
Bürenbrucher Weg in Schwerte-Ergste
- Vergabe des Auftrages -

Punkt 7
Mitteilung der Verwaltung und Anfragen
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